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議 会 報 告 会 報 告 書 

開 催 日 時  令和７年４月３０日(水）  １０時００分から１１時３０分まで 

開 催 場 所  播磨町中央公民館２階 第５研修室 

参 加 人 数   ２５人 （男性０人 女性２５人） 

班 構 成   １班 
河野照代、神吉史久、浅原俊也、岡田千賀子、木村晴恵 

細田武男、宮宅 良 

役 割 分 担 
代 表 者  神吉史久 司会進行者  岡田千賀子 

報 告 者  細田武男 記 録 者 木村晴恵、宮宅 良 

報 告 内 容  
□議会の活動状況  ☑予算等の審議状況  ☐その他重要と思われる事項 

 

説明内容 
・播磨町連合婦人会による令和６年度事業報告 

（１） 定例会ごとに議会傍聴に行っている。 

（２） 日赤奉仕団分区の活動（事業）も実施している。 

 

・播磨町議会からは、議会だよりＮｏ.２６７の６～７ページ、令和７年

度予算の主な事業を説明した。 
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説明に関す

る質疑 

（質疑） （答弁） 

Ｑ であいのみちの木々に名札が

ほとんどない。木々に対する気

配りが足りていない。 

 

 

 

 

Ｑ 見守りカメラの検知器を活用

した見守りサービスとして、認

知症高齢者に対する見守りタ

グの利用料を全額助成すると

あるが、個人的に申請するの

か。 

 

Ｑ 児童福祉施設の整備工事をす

るために車を停めると思う。近

隣のことを考えてほしい。開所

後は保護者が車で送ってくる。

ゴミ出しの時間と重なること

への考慮、迷惑を考えてほし

い。 

 

 

 

Ｑ 米や野菜など物価が高騰して

いる。小・中学校の給食費の無

償化はしないのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ 名札を整備していくことを土木

課に確認している。また、伐採

については、大きくなりすぎる

と管理の難しさがあり、カミキ

リムシが中に入っているなど、

色々調査した上で切っている。 

 

Ａ 申請者は、認知症高齢者の介護

をしている家族等となってい

る。手続きは申請書と契約書を

役場保険課に提出していただく

必要がある。問い合せも保険課

になる。 

 

Ａ 詳細は聞いてはいないが、駐車

場は整備すると聞いている。出

入り等でご不便をおかけするこ 

とはあると思う。議会としても

提案していきたい。 

【確  認】 

  隣接地に駐車場が整備される。 

  車のルートについては、開所に

向けて協議が行われる。 

 

Ａ 町単独で完全無償というのは約

２億円かかる。物価高騰の値上

がり分は町が補填させていただ

く。現在、第３子は無償となっ

ている。 
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Ｑ 播磨南高等学校の生徒がヘル

メットを被っていないので危

ない。指導は学校なのか町なの

か。 

 

Ｑ ３列で通行するなど自転車の

マナーが悪い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 播磨南中学校の生徒が播磨中

学校に部活動で行く時、自転車

を押して登校し、ヘルメットを

借りて播磨中学校へ行くと聞

く。それなら事前に貸し出しし

て朝から被って行けばいい。 

 

 

 

 

Ｑ 播磨西小学校で、朝のあいさつ

運動をしているところはグリ

ーンベルトがなく幼稚園側で

危ない。ゾーン３０のグリーン

ベルトは作ってもらえないの

か。 

 

 

 

 

 

Ａ ヘルメットについて道路交通法

上は努力義務となっている。ヘ

ルメットのことについてどうな

っているのか確認する。 

 

Ａ 町を通じて高校には言ってもら

っている。再度、注意喚起して

もらう。 

【確  認】 

  高校ではヘルメットを推奨して

おり、少しずつだが着用率は上

がっている。 

  自転車に関する法令などの指導

を検討している。 

 

Ａ 初めて聞いたことなので調査す

る。 

【確  認】 

  ヘルメットの数にも限りがあ

り、原則としてそのような対応

となっている。 

  自転車通学検討委員会を設置

し、自転車通学についての検討

が行われている。 

 

Ａ 制度の仕組みとして、エリアの

中をゾーン３０にするという仕

組みである。外周の部分はでき

ないというのが基本的な考えと

聞いている。幼稚園の周りや学

校の周りだけでも速度を落とし

たらいいと思うが、できない制

度になっていると聞いている。

違う方法で何か安全対策はまだ

これからも考えなければいけな

いと思う。 
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Ｑ 各コミュニティセンターで議

会報告会をしていると思う。以

前は行っていたが今の参加人

数など、どういう状況なのか。 

 

Ｑ 一般質問の傍聴に行ったこと

があるが、書いている事を何度

も言う人もいて、質問が長く分

からない内容があった。 

 

 

 

Ｑ 土山駅の方にコミュニティバ

スが走っているが、宮西の方は

走っていない。 

 

 

 

 

Ａ コロナ禍以降、各コミュニティ

センターでの議会報告会は開い

ていない。各種団体の方に声か

けをして実施している。 

 

Ａ 最終的に決める権限が議員には

ない。我々議員としても色んな

人の声を聞いてやりますとか言

ってほしいわけで、一生懸命質

問するあまり、説明が長くなる

こともある。 

 

Ａ 播磨町のコミュニティバスでな

く、かこバスミニという土山駅

から東加古川のルートで、大中

団地の辺りや駅周辺を走ってい

る。町独自のコミュニティバス

はなかなか難しく神姫バスも、

続けていただかないといけな

い。どうやってみんなの便利な

ものにしていくか考えていかな

ければいけない。 
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要望事項 ・自転車での道路のマナーが悪く、運転していて自転車が急に曲がるとき

がある。指導など各学校でしてほしい。 

 

・以前、望海公園に交通公園があったが、今はない。自分もそうだが口で

言われるより実地だと思う。学校で交通ルールのことを指導していると

思うが、いろいろな所での正しい乗り方を教えることが必要だと思う。 

 

・災害の時、コミュニティセンターが避難所になると聞いている。必要な

ものを全部持っていくことは高齢者には無理であり、用意してもらうよ

うにしてほしい。 

 

・石ヶ池の水が臭くはないが、最近緑色が濃くなったような気がする。透

明な水になったらいいのにと思う。 

 

・議会を傍聴して気になる事がある。質問で議員が在籍している自治会の

ことで終わることがある。町全体のことも聞きたい。 

 

・７５歳以上の方のタクシー券を４月中旬でなく、年度初めの４月１日か

ら使えるようにしてほしい。 

備 考  

 
 


